

**Intervención de la diputada Beatriz Mojica Morga, del Partido de Morena que haga uso de la Tribuna para sus preguntas.**

**El presidente:**

Por lo tanto, iniciando la segunda ronda, le pedimos a la compañera diputada Beatriz Mojica Morga, del Partido de Morena que haga uso de la Tribuna para sus preguntas, le recordamos que cuenta con cinco minutos, para elaborar su pregunta.

**La diputada Beatriz Mojica Morga:**

Buenas tardes, compañeras, compañeros diputados.

Le damos la bienvenida al secretario de seguridad pública capitán Evelio Méndez Gómez, muchísimas gracias por estar aquí.

Nos da mucha esperanza lo que usted nos ha planteado, las cosas que se han hecho porque en este Estado tenemos que reconocer que tenemos graves problemas en la recurrencia de delitos en la mayoría de los casos que afectan la vida, la integridad, la tranquilidad, el patrimonio y otros bienes jurídicos indispensables para la vida de la sociedad.

Lamentablemente muchas de esas conductas no tienen solución aparente, necesitamos ver tener mejores resultados a pesar de los castigos mediante sentencias como son los homicidios, los secuestros, las desapariciones, el desplazamiento y otros que realmente son muy

difíciles de reparar y corregir una vez que se han cometido los delitos.

Pero cuando no hemos sustentado todo el tema de prevención es porque es por ahí donde tenemos que insistir, nuestro Estado ha sido recurrentemente y dolorosamente objeto de noticias nacionales respecto a hechos violentos al igual que otras Entidades Federativas, pero al respecto uno de los ejes centrales además de la investigación, de las judicialización, es tener que cosas vamos a hacer, qué vamos a hacer de prevención.

Yo quisiera preguntarle qué cosas se están haciendo al respecto de toda la problemática que tenemos, hemos visto el informe ustedes tienen muy mapeado digamos toda la problemática que hay en nuestro Estado, pero yo tengo tres preguntas que son importantes.

Fíjense que yo sé que es una tarea muy grande porque este Estado prácticamente abandonó la seguridad durante muchos años, no es un tema

que se pueda resolver en un año es muy complicado resolverlo en un año, yo recuerdo una experiencia personal que tuve hace un par de años, hace dos, tres años y acudí a la policía cibernética en México a nivel nacional y cuando la directora general del máximo órgano nacional, lo que me dio fue una estampita religiosa, pues yo dije entonces como vamos a resolver, me tengo que encomendar a Dios y ya está.

Eso es lo que no queremos los guerrerenses, que nos den estampitas para encomendarnos a Dios, lo que queremos son soluciones reales y sabemos que es un problema que se viene arrastrando de hace muchos años, yo tengo tres preguntitas muy puntuales que quisiera hacerle secretario, reconociendo todo su esfuerzo y su trabajo que a mí me consta que lo hemos visto en el territorio y que yo si apuesto por la prevención que es ahí la clave, ya no le voy a preguntar de la prevención que era una de las preguntas, porque usted ya nos ha

dado una explicación muy amplia de lo que se está haciendo.

Yo le quiero preguntar, qué están haciendo en temas de inteligencia, cómo podemos atender la problemática, sobre todo porque usted menciona que se han aumentado gravemente el delito de la extorsión y creo que es una de las cosas que nos duele mucho, prácticamente en todas las regiones del Estado, pero en Acapulco, en Tierra Caliente, esta parte es muy complicada, me gustaría saber en temas de inteligencia, como se ha reforzado los temas de inteligencia, no las cosas específicas.

También qué seguimiento se le da a los jóvenes adolescentes que cometen por primera vez un delito que entran a estos centros de ejecución, de medidas para adolescentes y que a partir de ahí no sabemos qué pasa con ellos, se rehabilitan, salen, pero no, me gustaría saber si hay algún programa que estén haciendo y si no pedirle que se implemente un programa para

que estos jóvenes tengan una reinserción real del delito como se está haciendo en otras ciudades, en otros países.

Pero que es muy importante porque si no la vox populi dice que salen de los centros en donde tendría que generarse la readaptación social en lugar de que los integremos a la sociedad, prácticamente salen muchos con maestría, que a veces eran delitos muy menores y en lugar de componerlos, los descomponemos y no hay un seguimiento puntual, porque son jóvenes que si pueden reintegrarse que apenas inician su vida y que es importante que pueda haber un seguimiento ¿Me gustaría que abundara sobre eso y el otro tema que le quiero plantear en la mesa, ¿Cómo se atienden los casos de feminicidio con la familia, porque fíjense lo que sucede, apenas tuvimos un caso en Acapulco fue un femicidio esta semana, tres niños huérfanos y el feminicida que sigue amenazando a la familia, ya no está huyó, pero sigue amenazando a la familia, ¿de qué seguimiento se

puede dar a través de seguridad pública para dos cosas.

Para la protección de las familias que quedan vulnerables, digamos la mamá, los hermanos, etcétera y el seguimiento para esos niños en particular que son muchos los casos en nuestro Estado y sin embargo yo diría siempre he sostenido que los feminicidios son la parte más sensible socialmente, pero también es la parte más fácil de resolver en tema de que no queden en la impunidad y sin embargo quedan en la impunidad.

Lo mismo los abusos sexuales a los niños, entonces sólo quisiera plantear esto porque en la estrategia prevención del delito, no me queda muy claro cómo se está atendiendo esta parte que es una gran preocupación para nuestro Estado, para las mujeres de nuestro Estado, porque tenemos cifras alarmantes, Guerrero el primer Estado del país en violencia intrafamiliar y el primer Estado del país también con violencia de pareja y tenemos doble alerta de género.

Y a mí me gustaría que en pocos años secretario y la seguridad pasa por ahí, pues podemos quitarnos esas alertas de género en nuestro Estado, porque eso tiene un impacto muy fuerte en la economía y en el turismo de nuestro Estado de Guerrero.

Es cuanto, secretario.